

Si eres católico...

y estimas en algo el esfuerzo que supone mantener próspera nuestra prensa, en circunstancias adversas como las que actualmente atravesamos, tienes el deber de propagarla y contribuir al mejoramiento y perfección de sus servicios, aportando suscripciones, anuncios y notas de protección.



ACCION

DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

AÑO IV.—Redacción y Administración: Temprado, 11.

Miércoles 10 de Abril de 1953

FRANQUEO
CONCERTADO

Apartado 15.—Teléfono 169.—NÚM. 734

Con motivo de las fiestas de la República se levantará el estado de guerra en todas las provincias

TEMAS DEL DIA

Los resultados de los viajes diplomáticos

Lo que importaría saber—pero la diplomacia sigue siendo (y es lógico que lo sea) tan secreta como antes de la guerra—, digo, lo que importaría conocer ante todo es la impresión que ha tenido Eden en Berlín y en Moscú. Porque en último término todo depende de la Gran Bretaña. Ciertamente, Francia cuenta con Rusia, Italia, la Pequeña Entente y el Bloque balcánico; sin embargo, sin el apoyo moral de Inglaterra el sistema diplomático francés resultaría incompleto. Y mientras Londres no se ponga abiertamente al lado de París, Berlín siempre esperará poder desunir a sus antiguos adversarios.

Inglaterra se complace (también esto es lógico) en su cómodo papel de intermediario neutral, benévolo, imparcial y desinteresado. Llegará, sin embargo, el momento en que tenga que pronunciarse, como ocurrió en los primeros días de Agosto de 1914. Si Londres hubiese hablado con mayor claridad, es posible que la guerra no hubiera estallado, pero Inglaterra conservó su enigmática hasta el último momento y ello despertó en Berlín la creencia de que únicamente tendría que luchar contra Francia y Rusia.

La actitud de la Gran Bretaña es de importancia primordial. Francia hará todo lo posible para conseguir el apoyo británico; se mostrará paciente, moderada, transigirá con Alemania, se apartará un tanto de Rusia, si así lo desea Inglaterra. No es tanto la fuerza material de esta potencia la que importa como más bien su prestigio moral. Admirable ejemplo de constancia y de buenas maneras.

Eden acompañó a su jefe Simon a Berlín y visitó sólo Moscú, Varsovia y Praga. En cuanto a esta capital, sus conversaciones han durado necesariamente poco. Se sabía ya que Checoslovaquia era fiel a la alianza francesa, a la Sociedad de Naciones y tenía confianza en la eficacia de los pactos multilaterales en el statu quo. Tampoco en Moscú hubo complicaciones en cuanto al Locarno Oriental, pero en Rusia hay problemas que afectan a Inglaterra, independientemente del sistema diplomático ideado por Francia.

El punto más interesante y más importante ha sido, pues, la capital polaca, ya que Polonia, por un milagro de transformación diplomática, ha estrechado a tal punto su amistad con Alemania (que hace dos años parecían todavía enemigos implacables) que la cooperación germano-polaca en el terreno de la diplomacia ha hecho fracasar el Pacto de Este y amenaza con destruir el plan francés. (Al mismo tiempo, Polonia sigue siendo oficialmente aliada de Francia).

Habría que saber por consiguiente, si Inglaterra estima que el rearme alemán es peligroso para la paz de Europa, porque si lo estima, no tardará en prestar su apoyo al bloque antigermánico. Si se establece una estrecha colaboración entre París, Londres y Roma (lo que puede ser el resultado de la Conferencia de Stresa), la actitud de Polonia también tendrá que cambiar. No pretendo que firme el Locarno Oriental en su forma actual, pero sí que se aleje algo de Reich, cuyo aislamiento diplomático se completaría, Inglaterra ha sabido siempre crear una poderosa coalición contra la potencia más fuerte de nuestro Continente. Su actitud depende, pues, de si cree en el peligro alemán o en el peligro franco-ruso. La misma vacilación existía, por parte de la Gran Bretaña, durante varios decenios, hasta en los primeros años de nuestro siglo se pronunció en pro del bloque ruso-francés y en contra de Alemania, pero—lo repetimos—hasta el último momento no se le consiguió arrancar nada decisivo en cuanto a la actitud que observaría en una futura guerra. ¿Hasta cuándo va a durar su vacilación actual? ¿Obtendrán Mussolini y Laval un YES de Simon en la Isola Bella del Lago Maggiore?

Un diplomático

UNDERWOOD

es la única máquina de escribir de garantía

Emilio Herrero.—Teléfono 131

El Gobierno se presentará sin modificación a las Cortes

Si tropezara con dificultades en el Parlamento se planteará la crisis

En este caso se formará un Gobierno mayoritario centro derecha

Madrid.—A las diez y media de la mañana quedó reunido en la Presidencia el Consejo de ministros.

La reunión terminó a la una y cuarto de la tarde.

Al salir el ministro de Comunicaciones, señor Jalón, dió en su calidad de secretario del Consejo, la siguiente referencia verbal de lo tratado:

«Se acordó que, coincidiendo con las fiestas de la República, se publicará un decreto levantando el estado de guerra en aquellas provincias donde aún continúa declarado, o sustituyéndolo por el estado de alarma con suspensión de garantías.

En las provincias donde no esté declarado el estado de guerra seguirá el régimen actual de estado y prevenciones.

Los periodistas indicaron al señor Jalón que el levantamiento del estado de guerra lleva consigo el pase a la jurisdicción ordinaria de los procedimientos que actualmente tramita la jurisdicción de guerra y el señor Jalón contestó:

—En efecto; y así se hará.

El Consejo—siguió diciendo el señor Jalón—reconoció la conveniencia de que España concurre a la 11.ª Olimpiada Internacional. Se hará una selección muy rígida de atletas a fin de que la aportación deportiva de España sea decorosa.

A este fin se ha nombrado una ponencia integrada por los señores Rocha y Bancos.

Se despacharon varios asuntos del Ministerio de Industria que fueron sometidos a la aprobación del Consejo por el señor Rocha, por hallarse enfermo el titular de la cartera señor Marraco.

Se encomendó al señor Rocha que estudié el asunto relativo a la suscripción de los servicios trasatlánticos que venían prestando los vapores de la Compañía Ibarra.

El ministro de Marina, señor Salas, informó al Consejo del ensayo de Semana Naval que se celebrará

en Cartagena del 20 al 26 del corriente».

El señor Lerroux, al salir del Consejo, dió a los periodistas que al fin de conmemorar las fiestas de la República se hará un donativo de 5.000 pesetas al Montepío de periodistas.

NOTA OFICIOSA

Madrid.—De los asuntos tratados hoy en Consejo se entregó a la Prensa la siguiente nota oficiosa:

Estado.—Presentación a la Diputación Permanente de las Cortes de la ratificación de los tratados con la Argentina y Uruguay.

Hacienda.—Aceptación por parte del Estado de unos terrenos para construir una casa de Correos en Antequera y un cuartel de la Guardia civil en La Rambla.

Marina.—Modificando un decreto sobre los recursos de guerra naval. Diploiendo que pase a la reserva el vicealmirante de la Armada señor Fernández Almeida.

Justicia.—Concediendo los beneficios de la libertad condicional a 38 penados.

Guerra.—Adquisición de material Ampliación de los beneficios de la Ley de amnistía al coronel señor Serrador, al teniente coronel don Martín Alonso, y al comandante, señor Malcampo.

DESPUES DEL CONSEJO

Madrid.—Terminado el Consejo de ministros celebrado esta mañana, se quedó en la Presidencia el ministro de Gobernación señor Portela Valladares. Con él estuvo despachando el director general de Seguridad

Al salir el señor Portela Valladares le preguntaron los periodistas si el Consejo se había ocupado de la repartición de «El Socialista».

—No ha habido tiempo de ello—contestó el interpelado—pero yo lo tengo muy presente.

HABIA QUE VERLO

Los del bienio no pueden volver

Pero ¿es posible que vengan los hombres y mujeres y les dejen a ellos dueños de la vida pública. Ya se sabe que estos actos no los realzaría el propio «camarada» instalado en Gobernación. Sería cosa de bandas «populares» armadas, a las que nunca se detendría en el acto de delinquir; de patuleas de miserables, organizadas en los arrabales, con la benevolencia que se tuvo con ellas el día de la «quemá» de las iglesias. Ya sabemos cómo se hace eso: cómo se excusa echando la culpa al pueblo indignado, que no tolera coacciones, al «pueblo soberano»—compuesto de maleantes y profesionales del crimen, y el robo, y el incendio, y el saqueo—. En unas elecciones así—suponiendo que la gente, desesperada y consciente de lo que se jugaba en el trance, no res pondiera adecuadamente—es como únicamente podrían salir vencedores. Y que ellos serían capaces de tal empresa no es mera suposición. Lo garantiza su pasado reciente.

Pero sabiendo esto, sabiendo cómo procederían—es decir, cómo procederían—, ¿habrá quien se atreva a ponerlos en la ocasión de desenvolver sus procedimientos peculiares? ¿Habrá quien asuma la tremenda responsabilidad histórica de poner en esas manos crueles y avevosas la vida y la voluntad de toda una nación para falsificarla y trazarla?

Anteayer, una mujer del pueblo, una española como hay tantas—ya lo subrayaba nuestro querido «Chis pero» en unas líneas llenas de emoción—se dejó matar a puñaladas por un malvado antes que consentir en que secretamente se ofendiera su decoro. Habría que ver si millones de españoles que llevan pantalones, más cobardes que esta mujer honrada y obscura, consentían que se pisoteara el suyo públicamente.

Sólo que ellos no han pensado jamás en unas elecciones así. Jamás. Entre sus planes no figura el de consentir que voten todos los españoles, sino sólo la ínfima minoría de los que les son afectos por razones de afinidad y complicidad. Ellos no podrían triunfar sino en unas elecciones amañadas desde el ministerio de la Gobernación, de modo que ir a votar, para sus adversarios, constituyera un acto heroico, casi un suicidio, en unas elecciones realizadas en un ambiente de terror, entre palos, y tiros, y petardos, y bombas, y coacciones que intimidaran a

SE ADMITEN ESQUELAS

HASTA LAS TRES DE LA MADRUGADA



EL JOVEN DON MANUEL LATASA JUDERIAS ABOGADO

HA FALLECIDO A LOS 24 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolada madre, doña Joaquina Juderías; abuela, doña Modesta López; tíos, doña Manuela y don José Latasa, don Francisco, doña Isabel y don Esteban Juderías, sobrinos, primos y demás familia.

Tienen el sentimiento de participar a usted tan sensible pérdida y le ruegan encomiende a Dios el alma del finado y asista al funeral que por su eterno descanso se celebrará hoy, 10, a las nueve, en la iglesia parroquial de Santiago, y a la conducción del cadáver que tendrá lugar a continuación, desde la casa mortuoria, hasta el Puente de Hierro, para su traslado a Monreal, por cuyos favores le quedarán muy agradecidos.

Casa mortuoria: San Julián, 4.

Se ruega a las señoras asistan al funeral,

El duelo se despidе en la Avenida de la República (Puente de Hierro).

El Tm. Sr. Administrador Apostólico de esta Diócesis, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Teruel, Abril de 1953

